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安徽淮南：七旬教师开直播 夕阳正红映初心

新华社北京 10 月 11 日电（记者 孙 奕 温 馨）10 月
11 日上午， 国家主席习近平在北京人民大会堂集体会见出席
中国国际友好大会暨中国人民对外友好协会成立 70 周年纪念
活动的外方嘉宾。

习近平首先同来华出席中国国际友好大会暨中国人民对
外友好协会成立 70 周年纪念活动的部分外方嘉宾代表合影留
念，对国际友人长期致力于对华友好事业表示高度赞赏。

习近平指出，人民友好是国际关系行稳致远的基础，是促
进世界和平和发展的不竭动力。中华人民共和国成立 75 年来，
中国共产党团结带领中国人民，走出了一条既发展自身又造福
世界的现代化之路。 回首来时路，中国取得的各方面成就离不
开世界各国人民的支持。 一大批国际友人同中国人民风雨同
舟、同甘共苦，众多外国企业、机构、个人积极参与中国社会主
义现代化建设，不仅实现了各方互利共赢，也为促进中外友好

交流合作作出重要贡献。我们将始终铭记大家为中国作出的重
要贡献和同中国人民的真挚友谊。

习近平强调，当今世界又一次站在历史的十字路口。 百年
变局之下，全球休戚相关，人类命运与共，构建人类命运共同体
是世界各国人民前途所在。 中国愿同各国朋友加强友好交流，
发挥民间外交独特作用，携手构建人类命运共同体。

一是要以“同球共济”的精神，凝聚推动构建人类命运共同
体的广泛共识。 弘扬和平、发展、公平、正义、民主、自由的全人
类共同价值，倡导平等有序的世界多极化、普惠包容的经济全
球化，把我们共同生活的地球建设成一个和平、和睦、和谐的大
家庭。

二是要以合作共赢的理念，汇聚推动构建人类命运共同体
的强大合力。 中国不追求独善其身的现代化，欢迎更多外国朋
友积极参与中国式现代化进程，愿不断以中国式现代化新成就

为世界发展提供新机遇，推动实现和平发展、互利合作、共同繁
荣的世界现代化，更好造福各国人民。

三是要以开放包容的胸襟，绘就推动构建人类命运共同体
的文明画卷。 中华民族是开放包容的民族，中国人民是善良友
好的人民。中方愿同各方一道，践行全球文明倡议，通过真诚沟
通，增进了解，加深友谊，以文明交流超越文明隔阂、文明互鉴
超越文明冲突。

习近平强调，中国共产党是为人民服务的党，中国政府是
人民的政府，中国外交是人民的外交。 中国政府将一如既往支
持中国人民对外友好协会在发展中外人民友谊、促进国际务实
合作等方面发挥独特作用，以友为桥，以心相交，不断深化中外
民间友好，团结各国朋友，共同做人类命运共同体的践行者、中
国式现代化的参与者、文明互鉴和民心相通的促进者和人民友
好事业的传承者。

尼日利亚前总统奥巴桑乔、泰国前国会主席颇钦、美国“鼓
岭之友”召集人穆言灵分别代表外方发言。 他们热烈祝贺中华
人民共和国成立 75 周年， 高度评价中国人民对外友好协会在
推进民间外交、 增进各国人民理解和友谊方面发挥的独特作
用，表示在习近平主席领导下，中国成功摆脱贫困，实现快速发
展，已经成为广大发展中国家的希望灯塔。 习近平主席提出构
建人类命运共同体理念和共建“一带一路”等倡议，展现了对全
球治理的远见卓识和责任担当，为世界各国紧密合作、互利共
赢指明了方向，中国的发展繁荣必将继续造福世界。 期待同中
方继续加强各领域友好交流合作，让人民友谊代代相传，携手
构建人类命运共同体，为世界和平、发展、繁荣作出更大贡献。

外国前政要、王室成员、国际友好组织负责人、友好人士等
约 200 人出席。

蔡奇、 韩正、 王毅等参加会见。

任泽锋赴寿县督导调研“三秋”生产及秸秆禁烧等工作时强调

抓紧抓好“三秋”生产 全力保障粮食丰收
本报讯 10 月 11 日上午，市委书

记任泽锋赴寿县督导调研“三秋”生产、
秸秆禁烧等工作。 他强调，要坚决扛牢
粮食安全政治责任， 科学组织调度，强
化服务保障，抓紧抓好“三秋”生产及秸
秆禁烧工作， 全力保障粮食稳产丰收。
市委常委、市纪委书记、市监委主任李
家保参加督导调研。

金秋时节 ,乡村田野处处呈现出秋
收秋种的繁忙景象 。 任泽锋深入安丰
塘镇戈店村、 寿县诚丰农机服务专业
合作社、 安丰镇粮丰粮食种植家庭农
场， 与基层干部群众话秋收 ， 实地察
看合作社、 农场生产经营、 秋收进展、
秋种准备情况和秸秆禁烧值守点设置，

听取 “三秋” 生产和秸秆禁烧工作汇
报 。 他指出 ， 粮食安全是 “国之大
者”。 当前正值我市 “三秋” 生产关键
时期， 各级各有关部门要科学调度作
业机械， 统筹做好晾晒 、 烘干 、 仓储
等工作 ， 扎实有力抓好秋管秋收 ， 不
误农时推进秋播冬管 ， 确保秋粮颗粒
归仓、 秋种及时有序 。 要持续深化农
业生产 “大托管 ” 改革 ， 加快推进高
标准农田建设， 促进粮食增产 、 农业
增效、 农民增收。 要进一步增强秸秆
禁烧工作的紧迫感 ， 严格落实管控措
施， 加大宣传力度 ， 切实将各项工作
做扎实、 做到位、 做出成效。

在中化先正达淮南区域中心 ， 任

泽锋实地察看水稻烘干、 收储和 MAP
（现代农业技术服务平台） 全程解决方
案展示， 听取农业社会化服务体系建
设和高标准农田基地建设情况汇报 。
他指出， 要以优质的社会化服务推动
农业规模化经营 ， 促进农业生产降本
增效， 实现农民增收 ， 加快农业现代
化步伐。

调研中 ， 任泽锋还走进安丰镇便
民服务中心 ， 与镇村干部深入交流 ，
了解基层减负工作开展情况 。 任泽锋
指出 ， 要坚持减负与赋能双向发力 ，
持续破解基层治理 “小马拉大车 ” 突
出问题， 让基层有更多时间和精力谋
实事干实事。 （本报记者 何婷婷）

习近平会见越共中央政治局委员、
中 央 书 记 处 常 务 书 记 梁 强

新华社北京 10 月 11 日电 （记者
孙 奕） 10 月 11 日 ， 中共中央总书
记、 国家主席习近平在人民大会堂会
见越共中央政治局委员 、 中央书记处
常务书记梁强。

习近平指出 ， 坚持共产党领导和
社会主义制度是中越两国最本质的特
征， 也是发展中越关系最坚实的政治
基础。 中方将越南视为周边外交的优
先方向， 愿同越方一道 ， 在深化高水

平互利合作上走在前列 ， 在维护国际
公平正义上走在前列 ， 在推动人类进
步事业上走在前列 ， 携手构建具有战
略意义的中越命运共同体。

习近平强调 ， 在世界百年变局加
速演进背景下 ， 中越双方要把准政治
方向， 坚持从战略高度把握中越关系，
确保双边关系沿着正确轨道不断向前
发展。 要强化思想理念交流 ， 用好理
论研讨、 干部培训等机制化平台 ， 加

强治党治国经验交流互鉴 ， 共同提高
执政能力 、 破解执政难题 。 要打造共
赢格局， 挖掘合作潜能 ， 全面推进发
展战略对接和互联互通 ， 努力实现务
实合作高质量发展新目标 。 要培育民
间友好， 用好明年中越建交 75 周年和
中越人文交流年契机 ， 加强传统友好
教育和舆论引导 ， 为两国关系长远发
展夯实民意基础。

（下转二版）

习近平会见出席中国国际友好大会暨中国人民
对外友好协会成立 70 周年纪念活动外方嘉宾

10月 11日上午， 国家主席习近平在北京人民大会堂集体会见出席中国国际友好大会暨中国人民对外友好协
会成立 70 周年纪念活动的外方嘉宾。 新华社记者 黄敬文 摄

10月 11日上午， 国家主席习近平在北京人民大会堂集体会见出席中国国际友好大会暨中国人民对外友好协会成立 70周年纪念活动的外
方嘉宾。 这是习近平同部分外方嘉宾代表合影留念。 新华社记者 姚大伟 摄

陈儒江率在淮省人大代表调研煤化工园区企业发展情况时指出

推动新兴产业集聚成群 培育高质量发展新动能
本报讯 10 月 11 日上午， 省人大

代表、 市人大常委会主任陈儒江率在
淮省人大代表调研煤化工园区企业发
展情况。 他指出， 要围绕现代煤化工、
化工新材料和精细化工三大主导产业，
做好 “煤头化尾” 文章， 推动产业延
链补链强链， 加快建设循环产业体系，
培育高质量发展新动能。 市人大常委
会副主任、 秘书长王怀义参加调研。

代表们先后调研了淮南金宏气体
二氧化碳有限公司、 安徽普碳新材料
有限公司、 中安联合煤化有限责任公

司、 煤化工园区重大安全风险防控项
目、 安徽嘉玺新材料科技有限公司和
揽淮城·祁家项目 ， 了解园区抢抓机
遇、 真抓实干， 推进项目建设、 企业
培育、 产城融合发展等情况， 感受园
区高质量发展的脉动。

陈儒江指出 ， 产业兴则园区兴 ，
园区兴则经济强。 煤化工园区要抢抓
长三角一体化发展等机遇， 狠抓招商
引资、 招大引强、 招新引精， 推动基
础化工强链、 精细化工延链、 化工新
材料补链， 加快建设安徽特色新材料

产业基地。 要增强主动服务意识， 落
实落细各类惠企政策， 真心实意帮助
企业解决问题 ， 为企业发展创造良好
环境。 要持续完善园区基础设施， 加
快园区道路、 综合管廊等建设 ， 提升
园区发展能级。 要统筹好发展与安全、
发展与环境的关系， 严格把控项目入
园条件， 加大安全环保投入， 推动园
区绿色安全可持续发展。 要坚持 “以
产促城、 以城兴产”， 做好产城融合发
展文章， 促进产业发展与城市功能双
提升。 （本报记者 朱庆磊）

新华网总网首页 10月 11日刊发

“奋进强国路 阔步新征程”庆祝新中国成立 75周年专题报道
借 景 兴 业 造 福 （详见四版）毛集实验区

全链条整治电动自行车超速
熊 志

不久前，工业和信息化部会同公安
部、应急管理部等部门，对最新修订的
《电动自行车安全技术规范》 公开征求
意见。

当下，我国的电动自行车保有量不
断提升，给群众提供了出行便利，但也
产生了一些不可忽视的风险隐患。 现实

中，电动自行车引发的安全事故不时发
生，一个重要原因是部分电动自行车超
速行驶。 有的消费者为了追求更快的行
驶速度、更长时间的续航，让商家非法
改装，大大增加了道路交通风险。

电动自行车强制性国家标准与时
俱进，只是推动行业健康发展、保障公
共安全的第一步，更重要的是让规范落
地落实。 就限速问题而言，2019 年版的
国标就规定了电动自行车的最快行驶
速度。 现实中，一些人冒着安全风险想

突破限速标准，部分商家则将解除限速
作为隐性服务予以提供，削弱了强制性
国家标准的约束力。

从这个意义上说， 让“新国标”落
地，还得多管齐下。 应针对电动自行车
超速问题进行全链条整治， 从生产源
头，到销售终端，再到车辆上路使用，不
断强化监管与执法力度。 特别是针对网
点分布广泛的经销商，应实施严格的监
督措施，一旦发现非法改装行为，必须
依法严惩，真正形成震慑。


